



El Hablagonados 99: Tenga un plan para deshacerse de las vacas que no producen

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU
Traducción por Dr. John S. Ballard, Dickinson State University

Si la escasez actual de lluvia y comida continúa, los productores de ganado tiene que darse cuenta que no se puede mantener todas las vacas de la manada a un estado de nutrición adecuada para producir a un nivel que justificaría comprar la alimentación. Por lo general, los productores se reaccionan a la sequia por enfocarse en los recursos de comida, usando las necesidades de los años anteriores como un punto de referencia. Cuando se compra la comida, el capital debe hacernos preguntar, “¿Vale la pena guardar todas estas vacas?”

En esta situación, los productores de ganado tienen que guardar dentro de su manada esas vacas que ellos piensan que van a producir la rentabilidad para no incrementar las deudas. En otras palabras, hay que deshacerse de las vacas que no van a producir más dinero que costos.



Enfrentado con la necesidad de reducir los números, primero haga lo más obvio y deshágase de las vacas abiertas, las vacas que perdieron sus becerros, las de estructura mala y las demasiado flacas. Después de éstas, es hora de evaluar los documentos de producción de becerros para encontrar otras que no valen la pena guardar.

Encuentre el punto en el cuaderno de becerros donde las vacas maduras empiezan a parir. Provea un punto de referencia: encuentre la segunda vaca madura que parió. Dibuje un círculo alrededor de ese día y cuente cuarenta y cinco días desde esa fecha y dibuje otra línea. Venda todas las vacas debajo de esa línea. Esto elimine todas las vacas que paren tarde con una probabilidad alta de no criar de nuevo a causa de la tensión nutricional. Esto también elimina las vacas que van a estar ciclando cuando es posible que los toros tengan la fertilidad más baja a causa de la tensión producido por el calor del verano.

Los toros que tienen la tensión a causa del calor tienen la fertilidad reducida hasta las seis semanas después de estar expuestos al calor excesivo. Las vacas que ciclan tarde en la estación de criar también tendrán oportunidades reducidas para producir un becerro el año entrante. La tercera selección para deshacerse debe basarse en la edad. Deshágase de las vacas que tienen diez años de edad o más.

A este punto, evalúe la situación de la comida. Si la situación se queda aún incomodo, seleccione las vacas restantes según los documentos de rendimiento y venda el 20% inferior. Estas deben ser las vacas que destetaron becerros más ligeros basados en los pesos de destete ajustados de 205 días o que tienen los valores MPPA (habilidad de producir) más bajos según calculados por el Programa de Software para la Evaluación del Rendimiento de la Manada de Ganado (CHAPS) de la Asociación del Mejoramiento de Ganado para la Carne de Res de Dakota de Norte, u otro programa de confianza.

Luego, las únicas vacas restantes en la manada son las que paren temprano y producen los becerros buenos. Dado el costo probable de comprar de nuevo vacas el año que viene, trate de mantener este grupo central de vacas por comprar comida adicional. Si esto no es posible, venda las vacas de dos, tres o cuatro años que no parieron dentro de los primeros 21 días de la estación de parir. A este punto, si todavía hay una escasez de comida, piensa destetar temprano la cosecha de becerros y póngala a comer comida para reducir a lo más mínimo la entrada de comida a la manada. Después del destete, las vacas pueden tolerar la comida marginal siendo que no están lactando.

Las novillas de reemplazo no deben venderse hasta que se haga la decisión que el grupo central no puede mantenerse después de destetar temprano los becerros. Las novillas de reemplazo son las primeras vacas que van a estar con los toros, no están criando los becerros y son superiores genéticamente a las vacas actuales y mantienen su valor de mercado por más tiempo.

Obviamente llega el punto cuando el marketing ordenado es difícil, y los pasos pueden variarse según las situaciones individuales. La vaca es algo valioso. Recuerde de tener un plan, no se asuste y haga el inventario con frecuencia para que pueda implementar el plan si los recursos siguen disminuyendo.

Qué encuentre usted todas sus caravanas.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en www.BeefTalk.com. Para más información, póngase en contacto con el North Dakota Beef Cattle Improvement Association(la Asociación de Mejoramiento de la Carne de Res de North Dakota 1133 State Avenue, Dickinson, ND 58601 o vaya a www.CHAPS2000.com en la Red Internet.

Fuente: Kris Ringwall, (701) 483-2348, ext 103, kringwal@ndsuext.nodak.edu

Redactor: Rich Mattern, (701) 231-6136, richard.mattern@ndsu.edu